

# うぶすな 10月号

= (か)感動する子 (み)磨き合う子 (お)大きな夢をもつ子 (が)がんばる子 (わ)輪を大切にする子 =

## 元気の源 みんなの笑顔

校長 安武 慎一

朝夕少し涼しくなり、日が暮れるのも早くなってきました。暑かった夏もいよいよ終わりが近づき、過ごしやすい秋がもう目の前です。この時期、子供達にとって有意義な活動ができればと考えています。

### 避難訓練(津波) (9月4日)

4年生が最初に揃い、静かに並んで待つ。成長!最初に来た学年が雰囲気を作ってくれます。「訓練は実践のごとく 実践は訓練のごとく」この日は、津波を想定しての訓練、屋上避難でした。次々に到着する学年も静かに整列ができました。津波と言えば、東日本大震災を思い出します。本校では「自分のいのちは自分で守る」「隣の人のいのちを大切にする」この二つのことを意識し、想定外に対応した行動を取れるように取り組んでいます。



### 本「読まない」過去最多 62% (読書に関する調査)

2023年度の国語世論調査では、1ヵ月に読む本(電子書籍を含む。雑誌・漫画は除く)の数について、「読まない」との回答が62.6%と初めて半数を超え、過去最多になった。18年度の前回調査から15.3ポイント増えた。

先日の南日本新聞に掲載されていました。更に読んでいくと、本以外のSNSやインターネットで情報を得る頻度がほぼ毎日あると答えた人が75.3%。ネットは便利ですが、そろそろ秋の夜長、ときには紙の本をめくってみるといいですよ。私は先日の「しろやま号」で芦田愛菜さんの「まなの本棚」という本を借りました。それぞれの年代で興味を持って読んだ本が書かれています。上学年の皆さんには読んでほしい1冊です。



今年の読書週間は10月27日～11月9日 標語は「この一行に逢いにきた」です。

### 行楽シーズン

この季節になると旅行に出かけたくくなります。学校では、5年生の宿泊学習を皮切りに、遠足、修学旅行がありました。このメンバーで行く、一生に一度の旅行、楽しい思い出できたでしょうか。

- |                    |                 |
|--------------------|-----------------|
| 1年…水族館、始良運動公園      | 2年…メルヘン館、始良運動公園 |
| 3年…セイカ食品、県立博物館     | 4年…敷根清掃工場、環境未来館 |
| 5年…大浪の池、霧島ふれあいセンター | 6年…グリーンランド、熊本城  |



### 何気なく新聞を見ていると…

城ヶ丘中(沖永良部)と北指宿中での教え子の活躍を発見しました。3・4校目なので20数年振り。住所や連絡先を探し、連絡を取りました。久しぶりでしたが、やっぱりすぐ当時に戻れますね。懐かし話で盛り上がりました。かつての教え子の活躍、声を聞き元気をもらいました。皆さんも、いつの日か今、お世話になっている先生達へ元気を届けてください。

### 全国学力・学習状況調査結果について

4月18日(木)に6年生を対象とした全国学力・学習状況調査が実施されました。その結果をお知らせします。数値は正答率です。

	国語	算数
本校	61.0	59.0
県	69.0	62.0
全国	67.7	63.4

本校の6年児童は、2教科において県・全国平均を下回っています。夏休みの校内研修で分析を行いました。特に正答率が低い問題は、国語では、「人物像を具体的に想像できるかどうかをみる」問題、算数では、「二次元の表を読み取り必要なデータを取り出し分類整理する」問題です。分析結果を2学期以降の授業改善にいかしていきたいと思えます。

「児童質問紙」では、「自分にはよいところがあるか」の質問に対して「当てはまらない」と答える割合が高い結果も出ました。今後も各学級、継続的に自己肯定感を高める学級経営を行っていきます。また、「人が困っているとき、進んで助けていますか」や「学校に行くのが楽しい」の当てはまるの割合が全国平均より高い数値となりました。今後も伸ばしたい項目です。

### 宿泊学習と修学旅行

9月18日(水)~19(木)に5年生が霧島ふれあいセンターで宿泊学習を行いました。天気も良く、大浪の池登山では景色を堪能することができました。また、夕食を野外炊飯で行い、火加減が難しいでしたが、おいしいカレーができました。2日目は、レザークラフトとワードラリーを行いました。

また、9月25日(水)~26(木)に6年生が熊本で修学旅行を行いました。今回は、1日目にグリーンランドで過ごし、2日目に熊本市内で自主研修を行いました。宿泊するホテルがグリーンランド横なので、閉園時間いっぱい友達と楽しむことができました。

2日目の自主研修では、事前に計画した訪問場所を訪れ、学習をすることができました。熊本城からの景色は、すばらしいものでした。

今回の宿泊学習や修学旅行で学んだことを今後の生活にいかしてほしいです。



### 避難訓練【地震・津波】

9月4日(水)の朝の活動に、避難訓練を行いました。8月に宮崎を中心とした大きな地震があり、子供たちも真剣に参加する姿が見られました。

今回は、地震後に津波が来るという想定での訓練でした。地震が起きると素早く机の下にもぐり、大津波警報が発表されたので、屋上に避難しました。避難するときも静かに移動し整列も静かにできました。

地震などの災害はいつ起こるか分かりません。御家庭でも避難場所や連絡方法等話し合っておくと、いざというときに役に立つと思います。



### グランドゴルフ

9月19日(木)に2年生を対象としたグランドゴルフが行われました。今年度も全学年1時間グランドゴルフを行います。講師は、寿会の皆様です。よろしくお願ひします。



<職場体験学習> 西さん

9月24日(火)~26日(木)

木原中 西 桜佑(にし おうすけ)さん



<受賞者紹介(特選以上)>おめでとうございます!

市社会科作品展 特選 4年 寺田 咲花  
6年 園内 杏咲  
市理科研究記録展 研究記録の部 特選  
1年 福蘭 明奈 3年 前原 悠太  
4年 有村 優愛音 4年 原田 結菜  
5年 大川 紗季(県へ) 6年 大森 菜未  
採集標本の部 特選  
4年 福永 優依 5年 渡辺 一寿

<10月・11月前半の行事予定> 変更する場合がありますので週報で御確認ください。

10月は読書月間☆

8日(火)…市研究協力校「学力向上」研究公開(本校)

11日(金)・18日(金)…読み聞かせ

18日(金)…PTA教育講演会

11月1日(金)~7日(木)…地域が育むかごしまの教育県民週間 1日(金)…学校評議員会

5日(火)~11日(月)…家庭学習強調週間 5日(火)~9日(土)…いい歯につきり週間

9日(土)…学習発表会 10日(日)…PTAふれあいバザー

<お詫び>

学校便り9月号の受賞者紹介に間違いがありました。学校便り9月号訂正版を安心メールで配信しました。御迷惑をおかけして申し訳ございませんでした。